

---

## Der edle Sohn.

---

In einem Dorfe lebte eine fromme und rechtschaffene Bauersfamilie. Alle Kinder derselben waren christlich und gut erzogen, so daß sie allen jungen Leuten ihres Ortes zum Muster dienten. Nun traf den mittlern Sohn, Anton mit Namen, das Loos, einem vaterländischen Reiter-Regimente eingereiht zu werden, unter dessen Fahnen er gegen den Feind des Vaterlandes zu Felde ziehen mußte. Mit Thränen sahen ihn Aeltern, Brüder und Schwestern scheiden. Aber der Gedanke, daß er berufen sey, für Vaterland und Freyheit zu kämpfen und einem geliebten Fürsten seine Selbstständigkeit zu bewahren, gab ihnen Trost und Beruhigung. Der Krieg dauerte viele Jahre, und manches verfloß, ohne daß Aeltern und Geschwister eine Nachricht von Anton erhielten, denn er befand sich oft viele hundert Meilen weit von seinem Vaterlande entfernt. Indessen hatten sie doch so viel erfahren, daß er, seines Muthes und seines muster-